



## Bibliographische Daten

Titel: Nürnberg Spazier-Gänge mit der Fränkischen Schweiz  
Ersteller: Friedrich Leber  
Signatur: Amb. 8. 1408

Die Nutzung der Digitalisate von gemeinfreien Werken aus den Sammlungen der Stadtbibliothek im Bildungscampus Nürnberg ist gemäß den Bedingungen der [Creative-Commons-Lizenz Public Domain Mark 1.0](#) uneingeschränkt und kostenfrei erlaubt.

Im Sinne guter wissenschaftlicher Praxis wird gebeten, bei der Verwendung von durch die Stadtbibliothek im Bildungscampus überlassenen Digitalisaten stets die Quellenangabe in folgender Form zu verwenden: Stadtbibliothek im Bildungscampus Nürnberg, [Bestandssignatur + Blatt/Seite]

Im Interesse einer laufenden Dokumentation und der Information für Benutzerinnen und Benutzer erbittet die Stadtbibliothek die Überlassung von Belegexemplaren oder Sonderdrucken von Veröffentlichungen, die aus der Benutzung von Handschriften und anderen Medien in den historischen Sammlungen der Stadtbibliothek hervorgegangen sind. Sollte eine Abgabe nicht möglich sein, wird um Mitteilung der bibliographischen Daten der Publikation gebeten.

Schlossgut Oberbürg vorbei, nach dem 5 Minuten hinter Laufamholz liegenden Dorf Hammer, das von Erlengstegen in 30 Minuten zu erreichen ist. Hammer ist ein wohlhabender, freundlich gelegener Ort an der Pegnitz. Herr v. Forster besitzt dortselbst ein grosses Hammerwerk, das seit urdenklichen Zeiten besteht und von dem der Ort wohl seinen Namen haben mag. Ein stattliches Wirthshaus, an das sich ein hübscher Garten anreihet, ladet zur Einkehr ein, und lässt es sich der Wirth stets angelegen sein, seine Gäste nach jeder Richtung zufrieden zu stellen. — Auf dem Heimwege kann man auch über Laufamholz und Mögeldorf, zu Fuss 2 Stunden, oder mit Benützung der Staatsbahn von beiden genannten Orten aus in 20, resp. 10 Minuten Nürnberg wieder erreichen. Die in vorstehendem Abschnitt beschriebene Partie kann mit vollem Rechte als eine der genussreichsten in der näheren Umgebung Nürnberg's empfohlen werden.

### Kraftshof — Irrhain.

Begibt man sich auf der Bucherstrasse an dem bereits geschilderten Löwenbräukeller vorbei, so gelangt man zunächst nach wenigen Minuten nach dem Orte Thon, der ein sehr besuchtes Wirths- und Caféhaus besitzt. Man kann versichert sein, im „Hirschen“ stets gute Bewirthung und gute Gesellschaft anzutreffen. Im weiteren Verfolg der Bucherstrasse, die sich durch das fruchtbare, reichangebaute Knoblauchsland hinzieht, gewahrt man links und rechts eine grosse Zahl hübscher Dörfer, wie Wetzendorf, Schniegling, Schnepfenreuth, Almoshof, Kleinreuth, Grossreuth, Lohe, Poppenreuth, Höfles und Andere. Nicht ganz eine Stunde von Nürnberg entfernt ist Buch. Dasselbe hat eine Anzahl empfehlenswerther Wirthschaften, sowie einen eigenen Gesangsverein, der unter